
Q A

1 教育⽅針にある、異⽂化に触れるとはどのようなことを⾏っているで
しょうか。

ネイティブの外部講師による英語の時間を取り⼊れる予定です。勉強と
して取り⼊れるのではなく、遊びの中で異⽂化に触れていきたいと考え
ています。

2 体操教室はありますか。
体操教育は実施しませんが、剣道教室を実施予定です。剣道を通して正
しい姿勢や挨拶などを⾒に付けながら体を動かして⾏きたいと考えてい
ます。

3 英語・剣道教室は何歳児から⾏いますか。また、どのくらいの頻度で⾏
いますか。

3歳児から⾏います。
それぞれ週に1回を予定しています。

4
⼀⽇の流れを⾒ると、「1⼈1⼈に合わせて」「起きた⼦から⾃分で選ん
だ遊び」等と書かれていますが、『気をつけ』等の集団⾏動は学べない
のでしょうか。

特に乳児は、できるかぎりその⼦の発達や思いに寄り添って保育を⾏っ
ていきたいと思っています。⼀⼈ひとりに丁寧に関わり、⼦どもの主体
的な活動を保障していくことで、⼈格形成の根っことなる基本的信頼感
や⾃⼰肯定感を育みます。AIがどんどん進化した20〜30年後を考える
と、決められたことができる事よりも、⾃ら考え⾏動することが事が⼤
切になっていると思います。東⽩壁保育園では、乳児期から⾃分で選ぶ
⼒を⾝に付けることを⽬指し保育を⾏っていきます。
ただし、幼児は⼩学校への就学を視野に⼊れた集団⾏動も必要になりま
すので、個々の活動だけではなく集団での活動も⾏っていきます。

5 朝の会はありますか。 幼児は朝と⼣の会が毎⽇あります。⼦どもが発表する場も設け、⾃分で
発⾔する⼒がつくようにと考えています。

6 ３歳児以降のお昼寝はありますか。 ３歳児は10⽉の終わりまで、４・５歳児はプール活動のある7⽉と8⽉の
み午睡の時間があります。

7 5歳児で昼寝が出来ず、今の園では寝たふりをしているがそれが嫌いらし
い。寝れない⼦の対応はどのようになっていますか。

⾷後の15分間は静かにしようと、⼦どもと約束をしています。寝れない
⼦はごろごろして体を休めるか、それも難しい場合は、静かな遊びを⾏
い寝ることを強制はしていません。

8 トイレトレーニングはありますか。 ⼦どもの個々の様⼦を⾒ながら2歳〜3歳頃トイレトレーニングを⾏って
いきます。

9 散歩等の外に出かける頻度はどの程度ですか。 コロナの情勢もあり難しいところですが、屋外での活動は必要なことな
ので、できる限り外に出るようにする予定です。

10 お散歩はどういった場所へいきますか。 乳児は近場、幼児は東⽩壁公園くらいまで⾏きたいと考えています。

11 乳児も園庭を使えますか。
全員が⼀⻫に園庭や遊戯室を使うことは難しいので、時間帯を分けて乳
児も幼児も使っていきたいと考えています。また、園庭だけでなく、お
散歩に出かける等も含め、活動計画を組んでいきたいと思っています。

12 ⾬の⽇の遊戯室の使⽤やプールの使⽤の際の、各クラスの時間配分はど
のようになりますか。

この時間は○○クラス等、時間制で使⽤していきます。⾏事や剣道教室
でも遊戯室を使⽤します。プールに関しては、プールデッキには基本幼
児プールを置き、０〜２歳児はアプローチ等を使って⽔遊びを⾏ってい
くことになるかと思います。

13 プールデッキに出すプールのサイズはどれくらいでしょうか。 縦２ｍ横３ｍ深さ６０ｃｍの組み⽴て式のプールになります。

14
0歳児の預け⼊れと、5歳児の転⼊を考えています。5歳の⼦が0歳の⼦の
事を気になる為、様⼦を⾒に⾏ってしまいます。5歳の⼦が0歳児クラス
に⾏くことは可能ですか。

朝や⼣⽅のこどもが少ない時間帯は、１箇所に集まっての保育もあるの
で、⼀緒にいることも出来ます。ずっと5歳児の⼦が0歳児と⼀緒にいる
ことはできませんが、少し様⼦を⾒ることは出来ます。

15
HPを拝⾒したところ、⾷育に⼒を⼊れている様に感じました。調理して
いる様⼦を園児がガラス越しに⾒ることなどは可能ですか。

⾷育については、⼤変⼒を⼊れています。例えばじょうぶし保育園で
は、⼦ども達が作った「じょうぶし味噌」という味噌があり味噌パー
ティーを⾏ったりしています。東⽩壁保育園でも⾷育には⼒を⼊れる予
定でおり、調理員と園児が触れ合う時間も持つ予定です。調理している
様⼦を⾒るガラス窓等は、既設の建物を使⽤するため⾃由度が低いこと
や防⽕の規程等から難しくなっております。

16 ⾷事に時間がかかる⼦の対応はどうなりますか。

全員⼀緒に⾷事を開始し、⼀⻫に⾷事を終えるということは⾏っておら
ず、⾷事時間は個々に合わせて取っています。⾷べ終わった⼦は席を空
けて、空いた席に次に⾷べたい⼦が座り⾷べ始めます。⾃分で遊びに区
切りをつけて⾷事を取るなど、なるべく⼦ども⾃⾝の意思で⾷べ始める
様にしています。ある程度の時間の範囲はありますが、⾷事に時間がか
かる場合も急かすことはしません。

17
保護者が参加する⾏事はどれくらいありますか。遠⾜に保護者は参加し
ますか。

コロナの状況次第で難しくなる可能性はありますが、ミニ発表会、ミニ
運動会は保護者の皆様にご参加いただきたいと考えています。⼦どもの
みの⾏事が多いですが、⽇々の保育の写真の掲⽰や販売を⾏っていきま
すので、そちらで⼦どもたちの園での様⼦を⾒ていただければと思いま
す。
遠⾜は年に３回予定しており、⼦どもと保育⼠で⾏く予定です。今後、
保護者の皆様と⼀緒に⾏くことも検討していきたいと思っています。
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18 ミニ発表会やミニ運動会は園内で⾏いますか。また⼟⽇開催はあります
か。

ミニ発表会は遊戯室で⾏う予定です。七⼣会やクリスマス会、⼊園式、
卒園式も遊戯室で⾏います。
ミニ運動会は、⼩学校の体育館等を借りて実施したいと考えており、園
外で⾏う予定です。
保護者の皆様にご参加いただく⾏事はできれば⼟曜に⾏いたいと思って
います。

19 ３歳児を⼊園させたいのですが、マスクの着⽤義務はありますか。
強制はしませんが、10歳未満の⼦どもへも感染が拡⼤している状況を受
け、３歳児以上の⼦どもには着⽤するようにお伝えしています。着⽤が
難しい⼦については強制しません。

20 オムツについて、紙ですか、それとも布ですか。また紙の場合はどのよ
うな処理になりますか。

紙オムツを使⽤します。また、処理は保管の難しさ等の観点からお持ち
帰り頂きます。

21 出席の確認はどのように⾏いますか。

コドモンという登園管理システムを導⼊し、ICカード（コドモンカー
ド）を使って登降園を管理します。コドモンカードは1家族につき2枚ず
つお渡しします。各クラス及び職員室の端末から登園状況を確認するこ
とができ、連絡が無く登園していない場合は、確認のご連絡をさせてい
ただきます。⽋席・遅刻の連絡もコドモンを使って⾏っていただけま
す。
コドモンでは他に、請求管理や⾝体測定管理なども⾏います。

22 何度以上の発熱でお迎えになりますか。
コロナ禍ということもあり37.5度以上の熱がある場合は、連絡をさせてい
ただきますのでお迎えをお願いいたします。また、解熱後24時間は登園
を控え様⼦を⾒ていただきますようお願いします。

23 発熱等によりお迎えが必要な場合、職場への連絡となりますか。 園へご提出いただく緊急連絡先の優先順位の順にご連絡させていただき
ます。

24 連絡帳は⼿書きだと思いますが、今後電⼦に変わる予定はありますか。 ⼿書きで⾏っており、現時点では変更の予定はありません。

25 祖⽗⺟の迎えは可能ですか。 事前にご連絡をいただければ可能です。コドモンかお電話でご連絡をお
願いいたします。

26 保護者が夜勤明けや有給休暇等で休みの場合、⼣⽅まで預かって頂くこ
とは出来ますか。

保護者がお休みの場合もお預かりしますが、時間は9:00~15:30となりま
す。

27 育児休暇中の預かり時間を教えてください。 育児休暇中も9:00~15:30となります。

28 市販のおやつは何ですか。 15時のおやつは基本は⼿作りです。延⻑保育時の⼣⽅のおやつは市販品
になり、乳・卵・⼩⻨の⼊っていないおせんべい等の予定です。

29 ０歳児のミルクはどのメーカーのものを使⽤しますか。
ミルクについては基本的に⾃宅で飲んでいるものをご⽤意させていただ
く予定です。⺟乳のみのお⼦様は哺乳瓶から飲むことが難しいことがあ
るので、哺乳瓶で飲む練習をしておいてください。

30 (損害・傷害)保険料の保護者負担はありますか。 法⼈で「ほいくのほけん」という損害・傷害保険に加⼊しており、保護
者負担はありません。

31 ⼀時保育はありますか。 おこなっておりません。休⽇保育も実施しておりません。

32
保育⼠のイメージというと⼥性が多いですが、⼥性と男性の割合と平均
年齢はどのくらいでしょうか？新⼈ばかりになったりはしないでしょう
か。

園⻑・主任を除き、常勤保育⼠は8名を予定しています。じょうぶし保育
園より、複数名職員の異動が決定しており、ベテラン職員も多くいま
す。20代〜50代までの職員をバランス良く配置する予定です。
じょうぶしを保育園をはじめ法⼈内の園には男性保育⼠もおりますし、
現在ご応募されてる保育⼠にも男性はいらっしゃいます。現段階では職
員配置は決定していませんが、良い⽅であれば男⼥問わず採⽤したいと
思っています。

33 建物を改装して使⽤するとのことですが、築何年の建物ですか。また、
改修はどの程度の改修になりますか。

昭和61年に建てられており、新耐震基準の鉄筋コンクリート造となって
います。⼀部を除き躯体は既存のままで、内装改修⼯事を⾏います。床
材・クロス等を階段部分も含め張替え、トイレ・⼿洗い・厨房等の設備
も新しいものになります。

34 防犯カメラの設置などセキュリティはどうなっていますか。
安全対策として、⾨扉に電⼦錠を設置する予定です。通常の出⼊⼝は職
員室横の⽞関のみとなっており、⼈の出⼊りを職員室でチェックできる
ようになっています。防犯カメラの設置は予定しておりません。

35 0・1歳児の部屋の広さはどれくらいの平⽶数ですか。
0歳は22.58㎡、1歳は45.03㎡です。
0・１歳児の基準⾯積は1⼈あたり3.3㎡となりますので、基準⾯積を満た
すよう設定しております。

36 ⼦どものトイレは男⼥で分かれていますか。 幼児は、⼀室の中に男⼦⽤の便器と⼥⼦⽤の便器があります。乳児は、
男⼥とも同じ乳児⽤便器です。

37 災害対策について、どのような対策を⾏う予定ですか。

⽉に１度、避難訓練・消⽕訓練を実施し、半年に１度、消防設備点検を
実施します。
実際に災害が起こった場合園舎に留まるケースもあるかと思いますが、
万が⼀を考え毎⽉避難訓練を実施しています。
また、厨房機器はオール電化のため、⽕災の可能性も低いと考えていま
す。


